

LES RESULTATS COMPLETS DES ELECTIONS MUNICIPALES DANS LE NORD

Avec le Cartel démocratique la victoire sera complète



A Lille, à Tourcoing, à Valenciennes, à Valenciennes, à Dunkerque, à Douai, à Cambrai, pour ne citer que les grands centres du Nord, la situation du ballottage se présente de façon très favorable pour les PARTIS DEMOCRATIQUES...

Entre le Parti réactionnaire et le Parti républicain il y a la fessée creusée par le manifeste des archevêques: « Il faut déclarer la guerre aux lois de laïcité. » Il n'est plus possible à un républicain laïque de mettre son nom à côté du nom d'un ennemi de la laïcité...

Le plus formidable effort connu depuis longtemps a été fait par le Bloc réactionnaire. Il a obtenu au premier tour plus qu'il ne peut espérer au ballottage. C'EST AU CARTEL DEMOCRATIQUE QU'IL APPARTIENT MAINTENANT D'ENTRER EN LIGNE ET D'ASSURER, DANS UNE COHESION PARFAITE, UNE TRES GRANDE VICTOIRE AU SECOND TOUR.

Lisez les journaux réactionnaires de lundi matin. Ils contiennent, tous, d'âpres considérations à l'égard des vrais républicains qui ont affirmé leur existence sur des listes en opposition avec les listes de droite.

C'est la DEPECHE qui blâme « L'ATTITUDE INCONVENABLE DES RADICAUX CARTELISTES », c'est le TELEGRAMME qui, au nom de la Liste des Intérêts Lillois, s'en prend aux « DEMAGOGUES » du Cartel, et condamne ses ADVERSAIRES de l'Union des Gauches. C'est l'« ECHO » qui, tout en dénigrant les 2.300 Lillois républicains de l'Union des Gauches, s'attache à ne voir qu'un succès personnel pour M. Ch. Delesalle. C'est le JOURNAL DE ROUBAIX qui reproche aux républicains de Roubaix de n'avoir pas fait leur devoir et à ceux de Tourcoing d'avoir sacrifié aux « manœuvres » et à des « ambitions personnelles ».

Les traits les plus blessants ont été lancés contre les républicains qui, fidèles à une doctrine ancienne, se sont refusés à laisser passer les réactionnaires et veulent, avant tout, assurer le triomphe de l'idée démocratique.

Les partis de gauche n'ont pas oublié qu'en 1924, aux élections sénatoriales, Léon Pasquel électionna le siège de Plichon par une coalition enthousiaste des voix socialistes et républicaines contre le bloc de toutes les réactions.

Un exemple si probant dans le passé, ajoutant à tant d'autres des élections législatives, est une leçon pour l'avenir. Pour que la Démocratie continue son œuvre de progrès et de libération, pour que le parti républicain manifeste son existence de plus en plus nécessaire devant la réaction et le cléricalisme renais-

Ce que disent les Journaux du Nord

La DEPECHE: Son directeur, M. H. Langlais, écrit: « Les conditions difficiles ou les bons citoyens étaient placés, par l'attitude inconcevable des radicaux cartelistes. » PUIS IL DIT: « L'élection la plus significative est, sans conteste, celle de la ville de Lille, où les socialistes républicains ont subi un échec d'autant plus remarquable qu'ils annonçaient plus bruyamment leur triomphe, au premier tour, sur toutes les listes des partis amis. C'est l'effacement, après l'effacement, et l'effacement n'est pas au profit des communistes qui les ont suivis dans leur débâcle, mais au profit des candidats de la liste républicaine des intérêts lillois. »

M. Langlais a regretté la victoire des socialistes », par ailleurs.

Le TELEGRAMME: Son directeur, M. Martin-Mamy s'en prend surtout aux radicaux: « Le corps électoral, en s'accordant aux candidats une quelconque comparation, de l'Union des Gauches, n'a un autre dessein que d'effacer, nettement, sa volonté de condamner sans appel le Cartel des Gauches et tous les candidats sans exception qui se sont réclamés de lui. »

Et plus loin, M. Martin-Mamy dit encore: « Une semaine reste à la liste des Intérêts Lillois pour achever sa victoire et mener à déroulé ses adversaires de l'Union des Gauches et du Parti socialiste auxquels elle vient de porter un premier et rude coup, dont ils ne se releveront ni les uns ni les autres. »

Le GRAND BECO: M. Georges Ferré ne chante pas victoire et passe sous silence les résultats obtenus à Lille par l'Union des Gauches. Il tresse une couronne à M. Ch. Delesalle, comme s'il était tout seul sur sa liste.

sant, il faut réaliser une fois de plus le CARTEL DEMOCRATIQUE.

Mais cette attitude publique de mépris et de combat de la réaction vis-à-vis des républicains n'a pas empêché, hier, à Lille, les chefs de la droite d'entamer des conversations que nous connaissons et de faire des propositions mirifiques afin de lâcher de rallier au Bloc clérical les suffrages des républicains anti-réactionnaires!

A quoi bon? La netteté d'opinion des républicains a toujours déjoué de semblables calculs. Le « Parti de l'Argent » qui a fait une pression inouïe sur les électeurs, à coups de billets de banque, ne peut pas acheter les consciences des vrais démocrates et les électeurs seront les juges suprêmes des manœuvres odieuses de la réaction.

Entre le Parti réactionnaire et le Parti républicain il y a la fessée creusée par le manifeste des archevêques: « Il faut déclarer la guerre aux lois de laïcité. » Il n'est plus possible à un républicain laïque de mettre son nom à côté du nom d'un ennemi de la laïcité, c'est-à-dire d'un ennemi de la République. La question a été nettement posée dans le Nord par les Guibault, par les Scalbert, par les Crespel, et dans tout le pays par les cardinaux: Guerre aux lois laïques!

C'est ce qui rend, à nos yeux, tout rapprochement impossible entre même des modérés, nettement républicains et laïques, comme on en trouve à Douai, et les cléricals sectaires.

C'est ce qui démontre la vanité de l'appel lancé hier soir par l'« Echo », « aux radicaux, radicaux-socialistes, socialistes indépendants » pour s'allier aux Vanlaer, aux Drillon, aux Vandame aux Chanteleyn de la liste Ch. Delesalle!

Il n'y a pas de compromissions possibles quand il s'agit des lois fondamentales de la République.

Et quant au parti socialiste qui est à Lille en forte majorité à gauche, comme en beaucoup de communes en ballottage, je suis persuadé qu'il comprendra l'importance capitale des élections actuelles où le Bloc National veut écraser la démocratie.

Ce ne serait pas la peine d'avoir soutenu au Parlement un gouvernement radical, si, demain, dans le pays, radicaux et socialistes devaient se trouver affaiblis, parce que divisés, par un succès réactionnaire.

Le Bloc des Gauches, soutenu de longue date dans ce journal, a été la cause des grandes victoires démocratiques du Nord. En cette époque de trouble politique, c'est à la saine et vraie tradition du Bloc des Gauches qu'il faut nécessairement revenir, sous peine de perdre quelques points importants, le bénéfice de vingt ou trente années de lutte.

Le CARTEL DEMOCRATIQUE, C'EST LA FORMULE D'UNION DE TOUTE LA GAUCHE CONTRE LE BLOC DE TOUTES LES DROITES. Citoyens qui discutez dans vos comités, ne perdez pas ça de vue!

Eug. GUILLAUME.



GUSTAVE DELORY, Maire de Lille, déposant son bulletin de vote

Le Parti de l'Argent "travaille" la Région

Nous avons déjà signalé à quelle débâche de propagande, par distributions folles de journaux, de tracts, de cartes postales, par placardage en masse d'affiches et de papillons s'était livré à Lille et dans la région, avant les élections de dimanche, le parti réactionnaire, le parti de l'Argent.

On a évalué à des millions de francs les dépenses faites par ce parti de la corruption pour piper les suffrages des électeurs.

Dimanche et Lundi nous avons encore eu de nouvelles preuves des manœuvres des réactionnaires, employant leur fortune aux pires moyens pour tromper l'électeur, et lui cacher la vérité.

Dans le courant de la journée de Dimanche on vit à Lille, des candidats du parti de l'Argent parcourir en auto les rues de la ville et déposer des hommes achetés par eux dans les cabarets des quartiers populaires. Là, ces agents de la réaction distribuaient littéralement des billets de cent francs pour payer à boire aux assistants qu'ils invitaient à voter pour la liste Delesalle.

Durant cette journée, également, le Parti de l'Argent tenta d'acquiescer le vote des vieillards de l'Hospice en faisant faire parmi eux, d'amples distributions de paquets de tabac.

Enfin, hier, Lundi matin, inquiets de voir la vérité proclamée dans nos colonnes par les chiffres des résultats électoraux et voulant à tout prix empêcher que cette vérité soit connue, les hommes du parti de l'Argent achetèrent en masse les paquets de « Reveil » apportés pour être mis en vente dans les kiosques et les débits de tabacs.

Poussant l'odieuse encore plus loin, les agents de la réaction, répandirent de fausses nouvelles les plus absurdes concernant les candidats des partis de gauche.

Ils firent même courir le bruit de la mort de Delory, député-maire de Lille. Or, fort heureusement, l'état de santé de Delory s'améliorait beaucoup, le maire de Lille vint, dès le matin, au bureau de vote, remplir son devoir d'électeur.

La photographie que nous publions ci-dessus en fait foi.

A toutes ces basses manœuvres du Parti de l'Argent, les électeurs ont déjà répondu. Ils y répondront encore Dimanche prochain en jetant à terre, à coups de bulletins de vote, le parti du Veau d'Or.

Un massacre en Syrie

Provoqué par des fanatiques il fit 66 victimes

Londres, 4. — Suivant une dépêche de Jérusalem à un Daily Mail, deux familles ont été brûlées comme hérétiques au village d'Alifit, près de Homs, dans la Syrie française. Un homme, nommé Ali, se déclarant prophète avait institué récemment une nouvelle secte religieuse et converti les habitants d'Alifit à l'exception de deux familles, qui furent ensuite brûlées comme hérétiques dans leurs maisons.

On fit appel aux forces militaires de la région et dans la fusillade qui s'ensuivit, 30 personnes ont été tuées et 27 blessées.

EN DEUX LIGNES

Paris. — Il se confirme que M. Robineau, gouverneur de France, démissionnerait.

Rambouillet. — Président Républicain arrive au château, où il passera quelques jours.

Le Calv. — Enquête mort Sédard terminée. Meurtriers seront jugés fin mois de Mai.

LILLE

L'ensemble des suffrages obtenus à Lille par les différents listes se répartit comme suit. Nous donnons pour chaque liste: 1° La moyenne des voix; 2° Le candidat le plus favorisé; 3° Le moins favorisé.

LISTE SOCIALISTE Moyenne: 17.400 voix. D' VERHAEGHE 17.511. Gabriel DELORY 17.244.

LISTE D'UNION DES GAUCHES Moyenne: 2.900 voix. BALAIVOINE 2.738. BIANCHI 2.102.

LISTE REACTIONNAIRE Moyenne: 19.200 voix. Charles DELESALLE 19.510. VANDAME fils 19.183.

LISTE COMMUNISTE Moyenne: 2.650 voix. DELOURME 2.737. VERBRUËRE 2.635.

LISTE INDEPENDANTE Moyenne: 540 voix. BOUSSEMART 65. BARON 514.

IL Y A BALLOTAGE

En 1919, la liste socialiste a obtenu, au premier tour: 16.447 voix, au second tour: 16.739 voix; la liste réactionnaire, au premier tour: 16.145 voix, au second tour: 16.739 voix.

En 1924, aux élections législatives: Socialistes: 18.075 voix; Féd. Rep.: 8.754; Communistes: 3.413; Réac.: 5.267; Indép.: 850.

ROUBAIX

LISTE SOCIALISTE. — Lebas, 13.004 v.; Watremez, 12.939; De Brabant, 12.731; Dupré, 13.023; Thérin, 12.996; Sory, 12.982; J. Bardiaux, 12.920; J. BARDIAUX, 12.963; Corbeaux, 12.971; Delorge, 12.968; Denève, 12.939; Desarmont, 12.955; Dhont, 12.959; Dumont, 12.962; H. Lefebvre, 12.972; Lemaire, 12.969; Lhotte, 12.959; Nys, 12.942; Rogier, 12.975; Verbeurgt, 12.952; Vanherpe, 12.937; Lepers, 12.981; Braçq, 12.934; Lamarcq, 12.966; Bateille, 12.970; Bourdon, 12.953; Delzenne, 12.957; Demeyer, 12.998; Denys, 12.959; Dewitte, 12.952; Morthheim, 12.960; Vals, 12.949; Vanotteghem, 12.974; Vanovermeir, 12.968; A. Verbeurgt, 12.966; Wissocq, 12.958.

LISTE REACTIONNAIRE. — Dauters, 10.504; Bayard, 10.504; Boillote, 10.517; Boudry, 10.505; Castel, 10.524; Calonne, 10.502; Chapelle, 10.521; Chanteleyn, 10.461; Crombez, 10.501; Dassonville, 10.509; Delbart, 10.498; Deledalle, 10.497; Delegrange, 10.509; Desmarchelier, 10.535; Dhellemeux, 10.506; Durieux, 10.507; Duvies, 10.518; Dilligent, 10.487; Dobigies, 10.504; Durot, 10.508; Facon, 10.502; Feraille, 10.524; Fournille, 10.516; Goethals, 10.479; Ingelbrecht, 10.496; Kaindt, 10.506; Leclercq, 10.498; Leclot, 10.518; Lefebvre Albert, 10.506; Lefebvre Arthur, 10.506; Leroy, 10.507; Liernan, 10.518; Lippens, 10.508; Mory, 10.523; Roussel, 10.517; Troquette, 10.506.

LISTE COMMUNISTE. — Bonte, 2.537; Bourgeois, 2.528; Delmoche, 2.536; Huttop, 2.528; Roussel, 2.533; Benoits, 2.518; Boulquin, 2.519; Brugon, 2.517; Marie-Louise Deblauve, 2.517; Debruyne, 2.518; Delepaule, 2.518; Blanchet Dandieu, 2.517; Deleuze, 2.518; Deporteure, 2.517; Desmet, 2.517; Desplanque, 2.517; Desarmont, 2.518; Dilligent, 2.516; Devoys, 2.516; Dejaeghe, 2.517; Flévet, 2.516; Ferret, 2.517; Godevin, 2.518; Galant, 2.517; Liébart, 2.517; Marcy, 2.511; Moreau, 2.517; Ramon, 2.518; Rybroeck, 2.517; Stalens, 2.518; Vandewalle, 2.516; Vanderplanck, 2.518; Vanasse, 2.519; Vermeire, 2.519; Vertriest, 2.518; Wouters, 2.517.

IL A BALLOTAGE

En 1919, sur 22.661 votants, la moyenne de la liste socialiste avait été de 11.691 voix et celle de la liste réactionnaire de 10.209.

Toutte la liste socialiste avait été élue.

TOURCOING

Liste socialiste (Inghels). 4.752 voix. Liste rad. et rad.-soc. (Dron). 5.082. Liste réactionnaire (Leduc). 7.475. Liste communiste (Toorez). 2.733.

IL Y A BALLOTAGE

En 1919, les résultats avaient été: votants, 3.330; Social., 1214; Réac., 1511; Radicaux, 565.

En 1919, on comptait 15.938 votants.

La liste Leduc, de concentration républicaine, avait été élue avec 3.000 voix de majorité. Le candidat le plus favorisé de cette liste avait obtenu 9.272 voix, et le moins favorisé 8.922 voix. Le plus favorisé de la liste socialiste, Inghels, avait obtenu 6.475 v. et le moins favorisé 6.305 voix.

La moyenne de la liste de concentration républicaine avait été de 9.097 voix, et celle de la liste socialiste de 6.300.

ARMENTIÈRES

Inscrits: 7.117; votants: 5.655.

LISTE SOCIALISTE. — Van Meenen, 1652; Thesse, 1660; Balloy, 1641; Buisine, 1648; Chombart, 1646; Delcourt, 1638; Desbocquer, 1638; Delarge, 1646; Depuize, 1628; Deully, 1640; Dupont, 1646; Duriez, 1643; Duprez, 1640; Six, 1646; Fontaine, 1647; Garbe, 1632; Hoel, 1644; Lalau, 1632; Lanskere, 1645; Lalleman, 1636; Messeau, 1637; Prévost, 1625; Simon, 1653; Vermersch, 1637; Vlerick, 1641; Vienne, 1632; Cuvellier, 1648.

LISTE REACTIONNAIRE. — Conem, maire sortant, 2672; Lourme, adj. s., 2670; Pradon, adj. s., 2623; Bojain c.s., 2627; Coisne c.s., 2642; Dancaert, 2679; Deboque c.s., 2626; Delannoy c.s., 2626; Demars c.s., 2625; Dervaux c.s., 2624; Descamps, 2623; De Swermmer, 2602; Fallille c.s., 2631; Guermontz c.s., 2631; Hennebalie c.s., 2608; Loly c.s., 2604; Lettrez c.s., 2627; Ligré c.s., 2624; Mazeman c.s., 2620; Maurice, 2624; Pennequin, 2644; Plamont c.s., 2637; Rogeau A., 2632; Rogeau J., t.a.

CANDIDAT DE L'ACTION FRANÇAISE. — Dewynter, 400 voix.

LA LISTE D'UNION REPUBLICAINE ET OUVRIERE EST ELUE.

En 1919, les résultats avaient été: Votants, 1959; Soc., 678; Rad., 1166.

LA BASSEE Votants: 1020. Liste réactionnaire (Crespel), 620; Liste républicaine (Vieren), 430.

LA LISTE CRESPEL EST ELUE.

LA MADELEINE Votants: 3.962. Liste socialiste (Rousseau), 1.278 voix; Liste réactionnaire (Descamps), 2.683; Liste communiste (Heilmann), 424; Liste des Intérêts Madeleinois, 286.

La liste réactionnaire est élue.

En 1919, les résultats avaient été: Votants: 1.171. — Socialistes, 461; Réactionnaires, 438; Républicains, 272.

LANNY

2612; Salmon c.s., 2618; Vanhoecke c.s., 2665; Vennin c.s., 2585.

LISTE RADICALE ET RADICALE SOCIALISTE. — Sabre, 855; Archimbaut, 821; Baudet, 781; Bourel, 795; Boutten, 787; Canonne, 787; Coisne, 785; Creton, 789; Dauchy, 830; Deschilre, 820; Flament, 822; Gouwy, 770; Jouvencel, 789; Heerie, 799; Lambin, 785; Leclercq, 817; Lefrançois, 795; Nicolas, 821; Notebart, 71; Notredeame, 790; Permann, 779; Plamont, 790; Ségard, 815; Slagmulder, 775; Tryoen, 78; Turpin, 781; Verbecque, 777.

LISTE COMMUNISTE. — Victoor, 503; Carpentier, 487; Cattoire, 492; Claisse, 491; Cornil, 493; Delcroix, 488; Delannoy, 488; Delmarre, 488; Delforge, 487; Derostanz, 487; Desplanques, 485; Dhaene, 486; Dhaluin, 487; Dhilly, 489; Dhont, 488; Ducart, 487; Fontaine, 484; Fretin, 486; Gevaert, 48; Gisqueire, 486; Gobert, 487; Gobert, 487; Isnard, 488; Lombart, 491; Roussel, 497; Stenelaire, 492; Vermeersch, 488.

Il y a ballottage.

ALLENES-LES-MARAIS

11 candidats de la liste (Crespel) sont élus. Il y a un ballottage.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 299; social., 193; repub., 176.

ANNOEULIN

LA LISTE SOCIALISTE (PARVIS) EST ELUE.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 1.216; social., 744; repub., 456.

ATTICHES

Sont élus: MM. Maurice, Delebasée, Dannel, Desbiers, Bernard, Gautier, Colette, Deneudt, Wauquier, Pionnet et Fieur.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 192. Toute la liste des combattants avait été élue. Moyenne, 155.

AVELIN

LA LISTE REACTIONNAIRE (DES ROTOURS) EST ELUE, avec 306 voix.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 352. Tout la liste réactionnaire avait été élue. Moyenne, 365.

BAUVIN

LA LISTE SOCIALISTE DE M. SAUVAGE MAIRE SORTANT, EST ELUE.

BERSEE LE CONSEIL SORTANT EST REELU.

Il y a ballottage.

En 1919, les résultats avaient été: Votants, 482; Réac., 300; Repub., 350.

CYSOING

Première section Votants: 801. Liste radicale-socialiste, 300; Liste réactionnaire, 173; Liste communiste (Delourme), 177; Jeune République, 139.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 677. — socialistes, 277; Réactionnaires, 297.

CAMPDIN-EN-CAREMBAUT

Huit candidats de la liste Stou, maire sortant, sont réélus avec 166 voix de moyenne. Il y a ballottage pour 4 sièges.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 280; soc., 12; réac., 87; repub., 164.

FOURNES

LA LISTE D'UNION REPUB. ET COMMERCIALE EST ELUE, avec 940 voix de moyenne.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 291; moyenne: réac., 219; social., 62.

FRETIN

La liste Delourme Enlis est élue.

En 1919, les résultats avaient été: Votants 583. — Socialistes, 147; Républicains, 387.

GONDECOURT

LA LISTE (ADRIEN GRAND) EST ELUE.

En 1919, les résultats avaient été: votants, 510; repub., 346.

HAUBOURDIN

Inscrits: 2402; Votants: 2710; Majorité absolue: 1356.

LISTE D'UNION REPUBLICAINE ET OUVRIERE. — Potté Auguste, 1698; Brabant E., 1688; Dr Fernand, 1787; Branjens, 1401; Bri che, 1714; Condorrier, 1707; Delepreire, 1790; Gran, 1656; Jacques, 1787; Lefebvre H., 1762; Lépez L., 1721; Liagre, Rose, 1715; Hiesille, 1772; Planque, 1719; Potté Alexandre, 1729; Poullet, 1753; Richard, 1752; Roussel, 1727; Soman, 1759; Thibaut, 1713; Verhaeghe, 1738; Verley, 1719; Vesquère, 1683.

LISTE SOCIALISTE. — Waxin, 482 voix; Grave, 438; Defaux, 461; Théry, 394; Dolebare, 410; Hanot, 399; Bocquet, 374; Abraham, 354; Vandamme, 369; Trillie, 377; Delecloux, 372.

LISTE COMMUNISTE. — Therey Danfel, 650 vix; Trillie, 583; Branche, 538; Bécu, 599; Cambier, 542; Carpentier, 505; Croccelle, 506; Duriez, 515; Forestier, 527; Gillon, 533; Halbert, 553; Hennebauf, 519; Noet, 510; Le Berre, 490; Masquelin, 495; Nopere, 575; Peskens, 497; Vienne, 499; Vancostenoble, 494; Watrelot, 511; Wiebauer, 492; Poisson Adrienne: Un bulletin.

CANDIDAT DE L'ACTION FRANÇAISE. — Dewynter, 400 voix.

LA LISTE D'UNION REPUBLICAINE ET OUVRIERE EST ELUE.

En 1919, les résultats avaient été: Votants, 1959; Soc., 678; Rad., 1166.

LA BASSEE

Votants: 1020. Liste réactionnaire (Crespel), 620; Liste républicaine (Vieren), 430.

LA LISTE CRESPEL EST ELUE.

LA MADELEINE

Votants: 3.962. Liste socialiste (Rousseau), 1.278 voix; Liste réactionnaire (Descamps), 2.683; Liste communiste (Heilmann), 424; Liste des Intérêts Madeleinois, 286.

La liste réactionnaire est élue.